

# くにばたき

第178号

2024年(令和6年)8月1日  
発行 堀岡地域振興会  
堀岡コミュニティセンター

## 第82回堀岡地区安全協議会開催

6月21日(金)コミュニティセンター多目的ホールで連合自治会と新港火力発電所による堀岡地区安全協議会が開催された。岩木会長と相川所長の挨拶の後、議事に入り2024年度主要工事について述べた。

- 完了した工事...LNG1号機中間点検補修
- 実施中の工事...No.5タンク定期点検補修工事・LNG燃料設備定期点検補修工事
- 今後の予定...石炭2号機中間点検補修工事・No.6タンク定期点検補修工事・パイプライン定期点検補修工事(予防規定による年1回の定期点検)

又、能登半島地震の被害については、「七尾火力では大きな被害があったが、新港火力では被害が小さく継続して操業出来た」と相川所長より報告があった。

今回、協議内容資料1枚。それだけ能登半島地震の影響を除けば、トラブル・ボカミス・苦情もなく安全で安定した操業であったと見ます。最後に7月の移動で新港火力に就任された幹部の方々の紹介と挨拶があり、今後も安全で安定した操業の継続を確認し閉会した。

## 市政出前講座開催して

6月23日(日)午前10時から、海竜町公民館で開催した。出前講座を申請するにあたり、1.ハザードマップを使って、地域の危険個所の再確認 2.災害弱者(障害者、こども、高齢者)の対する対応を絞り込んで要望した。

市からは防災・資産管理課の職員が「災害に備えて」と地域福祉課の職員から「避難行動要支援者支援制度」についての講演がありその後、質疑応答では、能登半島地震の質問が主であった。その中で、海竜町は小学校が一番近いので、震災時施錠してあるガラスを壊して入って良いのかと質問したところ、関係者が不在でも地区の避難者が使用出来るように、市としても取り組んでいるとの答えを得た。

今回の講演で、地震(想定:呉羽山断層、地震規模M7.4)発生時、堀岡地区に津波が到達するまでの時間が19分である事。堀岡地区には5か所の指定避難場所が有り、その中で要配慮者施設(社会福祉施設・学校・医療施設等)は堀岡小学校・堀岡保育園・射北中学校の3か所有することが分かった。

私の感想は、1.自分と家族の安全を確認し、家屋が大丈夫なら上方避難。2.指定避難場所に行く時には、電気ブレーカーを落とし、ガスの元栓を閉める。自主防災訓練等を体験して、家族で災害に対して話し合うことが大切であることを痛感した。今回の出前講座の開催は、非常に有意義であった。

## 浜っ子海に親しむ集い

7月7日(日)浜っ子海に親しむ集いが開催された。地震の影響により清掃場所を変更しましたが、地域住民 約30名、小・中学生 約40名の協力もあり、沢山のゴミが集まりました。参加された皆様、ありがとうございました。



## 迷惑駐車パトロールを実施

7月15日(月)午後8時より堀岡校区内を警察官と共に巡回し、迷惑駐車の防止を呼びかけました。路上駐車等の迷惑駐車が16台あり、ワイヤーに迷惑駐車禁止のチラシを挟みました。

## 夏季犯罪防止「特別一斉夜警」

実施日 8月18日(日)午後7時30分

## 市消防団堀岡分団屯所新築始まる

7月より堀岡分団屯所の新築工事が始まりました。場所は体育館の南側、敷地面積875m<sup>2</sup>(19.8m×44.2m)に平屋造り、床面積168m<sup>2</sup>(12.7m×13.2m)の屯所が建設されます。工期は6月10日～12月13日になっており、周囲の伐採が行われ、現在は建屋の基礎型枠工事が始まっており、立ち上がりコンクリート打設が行われています。堀岡の防火・防災・安全を守る要の屯所が新しくなり、更なる団員の活躍を期待します。



2024.07.12

海竜町自治会長 高木 昭雄

6月23日(日)午前10時から、海竜町公民館で開催した。出前講座を申請するにあたり、1.ハザードマップを使って、地域の危険個所の再確認 2.災害弱者(障害者、こども、高齢者)の対する対応を絞り込んで要望した。

市からは防災・資産管理課の職員が「災害に備えて」と地域福祉課の職員から「避難行動要支援者支援制度」についての講演がありその後、質疑応答では、能登半島地震の質問が主であった。その中で、海竜町は小学校が一番近いので、震災時施錠してあるガラスを壊して入って良いのかと質問したところ、関係者が不在でも地区の避難者が使用出来るよう、市としても取り組んでいるとの答えを得た。

今回の講演で、地震(想定:呉羽山断層、地震規模M7.4)発生時、堀岡地区に津波が到達するまでの時間が19分である事。堀岡地区には5か所の指定避難場所が有り、その中で要配慮者施設(社会福祉施設・学校・医療施設等)は堀岡小学校・堀岡保育園・射北中学校の3か所有することが分かった。

私の感想は、1.自分と家族の安全を確認し、家屋が大丈夫なら上方避難。2.指定避難場所に行く時には、電気ブレーカーを落とし、ガスの元栓を閉める。自主防災訓練等を体験して、家族で災害に対して話し合うことが大切であることを痛感した。今回の出前講座の開催は、非常に有意義であった。



交通安全協会堀岡支部

## 敬老会開催のご案内

日時 9月16日(月・祝)午前11時  
場所 コミュニティセンター・多目的ホール

## 堀岡住民ソフトボール大会 体育協会

- 8月24日(土)19:30～ 草岡町・明神新・西町 対 射水町・古三・西新明神
- 8月31日(土)19:30～ 海竜町・古二・東町 対 新明神・中町・古一・新明町
- 9月7日(土)予備日
- 9月14日(土)19:30～ ①の勝者 対 ②の勝者



## 第52回堀岡住民ゴルフ大会結果 体育協会 開催日:7月7日(日)

順位	氏名	町名	N E T
優勝	大澤 浩	西新明神	73.6
次勝	國永 哲生	草岡町	74.8
3位	川開 真悟	海竜町	76.0

B G 菊道男 84 草岡町  
・参加人員 男性16名 女性2名

## 射北中学校自転車鍵かけ調査結果

6月18日(火)射北中学校自転車鍵かけ調査を射北交番・警察官立ち合いのもと防犯協会堀岡支部と古一・古二自治会の協力で実施しました。

今回の対象台数は158台。施錠率94.3%でした。朝から雨がひどく、雨具を自転車に掛けそのまま校舎に入ったと思われます。

## 堀岡小3年生親子活動

### 「親子で作るカレー 食材争奪戦！」

7月13日(土)コミセン調理実習室にて3年生PTA親子活動が開かれました。慣れない手つきで包丁を握る子供たちは少し緊張した様子でしたが、保護者に持つて貰いながら上手に切ることができました。子供と一緒に鍋をかき混ぜたりルーを加えて混ぜたりする作業も楽しく、完成したカレーは格別に美味しい感じました。今回の体験は親子の絆を深めるとともに、子供たちに料理の楽しさを伝える素晴らしい機会となりました。

開催日:7月21日(日)

順位	氏名	G	H	N
優勝	川開 久男	74	4	78
次勝	高木多津子	87	-5	82
3位	小島 芳孝	82	0	82

B G 川開 久男

・参加人員 47名 次回開催日 8月18日(日)

## やってみよう バランスボール

7月(水)午後2時～3時 多目的ホール

### 講師紹介

バランスボールインストラター

体力指導士 須藤 りか先生

★キッズ～アクティブシニアの方々の沢山の参加お待ちしております。

## つぶやき

7月7日(日)子供と「浜っ子海に親しむ集い」に参加しました。この日は朝から30°C近くの気温となり、早朝とは思えないほど強い日差しの中での清掃活動でしたが、活動を始めると普段見過ごしてしまうような小さなゴミが以外と多い事に気付かされました。地域の方々と協力して一つ一つ拾い集める事で、少しずつ周辺の道路が綺麗になっていくのを感じ、とても充実した気持ちになりました。このような活動を通じて、次の世代にも地域を大切にする心が伝えられる事を願います。

堀岡小学校PTA会長 谷村 亮

## 8月行事予定

日	曜	行 事 名	場 所
3	土	17:00 七夕・行灯カーニバル	コミセン駐車場
		16:00 新明神 地蔵盆	称念寺
4	日	18:00 中町 "	聞光寺
		17:00 草岡町 "	乗善寺
10	土	17:00 古三 "	乗善寺
		18:00 明神新 "	聞光寺
11	日	17:00 古二 "	乗善寺
15	金	18:30 射水町 "	聞光寺

堀岡の人口( )内は前月比  
令和6年6月30日現在

人口 2,513人 (-6)  
世帯数 1,075世帯 (-3)  
男性 1,261人 (-4)  
女性 1,252人 (-2)